

Zeitschrift: Mitteilungen des historischen Vereins des Kantons Schwyz
Herausgeber: Historischer Verein des Kantons Schwyz
Band: 63 (1970)

Vorwort

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Die Nationalstraße N 3, eröffnet Ende November 1973, führt im Bereich der Gemeinde Schübelbach SZ über den Standort der ehemaligen Wasserburg Mülenen. In den Jahren 1968/69 wurde deshalb der Burgplatz, vorgängig der Straßenbauarbeiten, archäologisch untersucht. Diese Untersuchung besorgte im Auftrag des Staatsarchivs Schwyz Herr Lic. phil. Jost Bürgi, Stans/Bern, heute thurgauischer Kantonsarchäologe. Die Kosten der Ausgrabung fielen zu Lasten des Nationalstraßenbaues.

Die wissenschaftliche Untersuchung des ausgedehnten Fundmaterials konnte, wohl erstmals in der schweizerischen Burgenforschung, einem ganzen Stab von Fachleuten historischer und naturwissenschaftlicher Richtung übertragen werden. Die Kosten dieser detaillierten Untersuchungsarbeiten übernahm in verdankenswerter Weise der «Schweizerische Nationalfonds zur Förderung der wissenschaftlichen Forschung». Wofür ihm auch hier nochmals der Dank ausgesprochen sei.

Der Historische Verein des Kantons Schwyz war sofort bereit, den Grabungsbericht und die Spezialberichte der Fundbearbeiter in den «Mitteilungen des Historischen Vereins des Kantons Schwyz» zu publizieren und reservierte dafür das Jahresheft 63/1970. Leider traten dann in der Ablieferung der Berichte große Verzögerungen ein, die auf die Ueberlastung der wissenschaftlichen Mitarbeiter zurückzuführen waren. Nun sind wir im Herbst 1973 endlich soweit, daß wir das Heft 63/1970 unserer «Mitteilungen» als eigentliches Sonderheft «Wasserburg Mülenen» unsren Mitgliedern und allen, die das Thema interessieren mag, vorlegen können. Die sehr kostspielige Drucklegung des Textes mit den zahlreichen Plänen und Abbildungen konnte nur mit Hilfe des Nationalfonds und mit einem Beitrag der Kulturkommission des Kantons Schwyz bewerkstelligt werden. Beiden Förderern sei der gebührende Dank ausgesprochen. Großen Dank verdienen auch alle Mitarbeiter.

Herbst 1973

Der Vorstand des Historischen Vereins
des Kanton Schwyz